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ASSEMBLEA GENERALE ORDINARIA 
Lunedì 3 giugno 2024, ore 21.00, sede sociale 

 
VERBALE 

 
 
L’Assemblea Generale Ordinaria ha inizio alle ore 21.30, con oltre 50 soci attivi presenti. 

  
Il Presidente Gianluigi Rossi chiede eventuali osservazioni inerenti all’ordine del giorno e non 
vi sono interventi. 
 
1. NOMINA DI DUE SCRUTATORI 

Donata Tamagni propone Luca Rondelli e Alessandro Rossi e gli stessi accettano l’incarico. 

2. LETTURA E APPROVAZIONE VERBALE ASSEMBLEA DEL 27 MARZO 2023 (pubblicato sul 
sito internet) 
Moreno Comi chiede la dispensa della lettura e si mette dunque in votazione: con un 
astenuto il verbale viene accettato. 

3. RELAZIONE DEL PRESIDENTE (vedi testo integrale allegato) 
Gianluigi Rossi si complimenta con la banda per i grandi successi ottenuti nei vari 
importanti eventi organizzati durante il 2023. Lo spettacolo svoltosi a teatro con la Fanfara 
Favolosa è stato per tutti una nuova, bella ed emozionante esperienza. Non di meno 
l’impegno con la Banda di Salò con due concerti proposti sulle rive del Lago di Garda e a 
Bellinzona in Piazza del Sole. 

4. RELAZIONE DEL MAESTRO (vedi testo integrale allegato) 
Franco Arrigoni ripercorre tutto il programma del 2023, sottolineando anche lui la bella 
esperienza di Fanfara Favolosa apprezzandone l’unicità e auspicandone una replica. 
Anche l’impegno con la Banda di Salò e la novità di riprodurre immagini dell’artista Giulia 
Alessio durante il concerto di gala, le ritiene esperienze innovative, molto interessanti e 
importanti per un miglioramento della qualità musicale e sociale. Si ritiene molto 
soddisfatto. 
Per quanto concerne la Commissione Musica, Arrigoni informa che è stato rinnovato il 
libretto nero introducendo alcuni brani di musica leggera. Il ruolo della commissione è 
molto importante per la scelta repertorio e invita eventuali interessati di farsi avanti per 
sostituire alcuni membri dimissionari. 

5. RELAZIONE DELL’AMMINISTRATORE FINANZIARIO (vedi testo integrale allegato) 
Danilo Beffa fa notare che le belle esperienze vissute con Fanfara Favolosa e il concerto 
con la Banda di Salò, hanno generato un costo oneroso per la Civica. Inoltre, a causa 
dell’organizzazione della Festa Federale della Musica Popolare, non abbiamo potuto 
partecipare alla manifestazione PerBacco! e di conseguenza un mancato incasso. 
Il 31.12.2023 chiude con una perdita d’esercizio di CHF 1’850.26. 

Gianluigi Rossi osserva che si è coscienti dei costi elevati sopportati per l’organizzazione di 
questi due eventi. Tuttavia, sottolinea la buona gestione di Danilo Beffa durante il suo 
mandato, contribuendo alla diminuzione degli ammortamenti e incrementando il capitale 
sociale. 



 

6. RELAZIONE DELLA COMMISSIONE DI REVISIONE E APPROVAZIONE DEI CONTI (vedi 
testo integrale allegato) 
Diana Princigalli procede alla lettura del rapporto di revisione. 
Si passa dunque all’approvazione dei conti che, con un astenuto, vengono approvati 
dandone scarico al comitato. 

7. LETTURA E APPROVAZIONE MODIFICA DELLO STATUTO (vedi modifiche allegate) 
Il Presidente Gianluigi Rossi procede alla lettura e spiegazione degli articoli modificati. 
Marina Suà chiede se è necessario votare ogni singolo articolo e Rossi conferma.   
Tutte le modifiche presentate degli art. 20, 21, 24, 29, 31, 33, 36, 41, 71, 73, 75, 81, 82 e 84 
sono state messe in votazione e approvate all’unanimità, come pure la proposta di aggiunta 
di “presidente” e/o “copresidente”. 

Dario Suà, ex presidente della Civica, ha ricordato che le precedenti modifiche dello 
Statuto sono state sottoposte al municipio per l’accettazione, ma nessun ha mai dato 
risposta. Questa volta il comune ha risposto approvando le modifiche preventivamente le 
modifiche degli articoli che lo concernono (art. 81, 82 e 84). 
Michele Seitz auspica che i copresidenti vadano d’accordo e che si stabiliscano dei ruoli, 
chi fa che cosa. Gianluigi Rossi osserva che la scelta di eventuali copresidenti viene fatta 
tra due persone che hanno una buona intesa. Moreno Comi fa notare che, comunque, è 
sempre la maggioranza che decide anche se i copresidenti non dovessero essere 
d’accordo. 

8. NOMINA DEL PRESIDENTE DEL GIORNO, SEGUONO NOMINE STATUTARIE 
Come di consueto viene nominato Michele Seitz il quale accetta l’incarico e cede la parola 
a Gianluigi Rossi. Il presidente uscente ha informato il comitato a inizio anno di non volersi 
più ripresentare per una questione di età; è in carica già dal 21 marzo 2016. Si ritiene molto 
contento e gratificato per le ottime prestazioni musicali. Segnala, tuttavia, i soliti problemi 
legati alla formazione di nuovi allievi, numero in costante diminuzione, e alla continuità 
all’interno della banda. Gianluigi Rossi auspica una maggior intesa le bande SBR e 
incremento dell’attività a livello cantonale per il tramite della febati. Michele Seitz ringrazia 
il presidente uscente per il lavoro svolto 
Oltre a Gianluigi Rossi, non si ricandidano più l’amministratore finanziario Danilo Beffa e il 
membro di comitato Franco Lazzari. Quest’ultimo garantisce, tuttavia, la collaborazione 
per la gestione della Suisa e della banca dati federale dei musicanti Hitobito. Danilo Beffa 
lascia il comitato dopo 14 anni e, anche per lui è diventato troppo impegnativo, 
considerando pure l’età. Fa notare che, quando ha iniziato, la Civica era economicamente 
in difficoltà, ma anche grazie alla Festa Cantonale della Musica Bellinzona 2014, è stato in 
grado di risanare le finanze e portare il capitale proprio a oltre CHF 40'000.00. Ringrazia 
Gianluigi Rossi, con il quale ha lavorato per 20 anni presso l’Ente Ospedaliero Cantonale, 
per il supporto dimostratogli. 

Michele Seitz cede la parola all’attuale vicepresidente Luigi Donato che spiega le decisioni 
prese negli ultimi mesi. Con le signore restanti del comitato si è discusso parecchio 
sull’avvenire, sulle molte questioni anche legate alla Città di Bellinzona, si sono sondate 
alcune figure per i ruoli più importanti di presidente e amministratore finanziario. 
Mentre si vagliavano le varie possibilità, Elena Conti Scacchi ha ventilato l’idea di 
un’eventuale copresidenza; idea sicuramente innovativa e moderna. Dopo aver riflettuto 
su questa proposta, aver verificato a livello legale le varie questioni, Luigi Donato e Donata 
Tamagni, si mettono dunque a disposizione candidandosi per la copresidenza per il 
prossimo quadriennio. Luigi Donato continua spiegando che tra loro, nonostante i pregi e 



  

difetti di entrambi, c’è sempre stata un’ottima intesa, condivisione e collaborazione. I ruoli 
di copresidenza verranno suddivisi per non creare confusione: Donata Tamagni si occuperà 
maggiormente della banda e dei musicanti, mentre Luigi Donato sarà indirizzato alle 
istituzioni, Città di Bellinzona, febati, ecc. 
Inoltre, sarebbe intenzione del futuro nuovo comitato istituire nuove commissioni: dei 
giovani per portare idee, attività, ecc. e senior per dei feedback grazie alla loro esperienza. 
Martina Verzasconi chiede cosa accade in caso di diatriba tra i copresidenti. Luigi Donato 
spiega che comitato è composto da 7 membri e che le decisioni vengono accettato dalla 
maggioranza. Queste le proposte per il nuovo quadriennio. 

8.1. NOMINA DEL PRESIDENTE/COPRESIDENTI 
Copresidenti Luigi Donato e Donata Tamagni vengono eletti all’unanimità; 

8.2. NOMINA DEI MEMBRI DI COMITATO 
• amministratore finanziario: grazie a Roberto Ferretti, abbiamo conosciuto David 

Ducommun (contabile del comune di Arbedo-Castione) che gentilmente si è 
reso disponibile per questo ruolo; 

• responsabile logistica: il nostro vicemaestro e presidente attuale della 
commissione musica Chrystian Ferrari ha accettato la nostra richiesta. 

• altri membri: Elena Conti Scacchi, Ivana Ferretti e Monica Guaita si ripresentano. 
L’elezione del comitato così proposto viene approvata all’unanimità. 

8.3. NOMINA DELLA COMMISSIONE LOGISTICA 
Oltre a Chrystian Ferrari in qualità di responsabile e membro di comitato, si 
propongono: Julian Ferrari, Fabiano Mohr, Aramis Bötschi ed Emilio Felice. La 
commissione logistica è eletta all’unanimità. 

8.4. NOMINA DELLA COMMISSIONE MUSICA 
Il Maestro Franco Arrigoni, vicemaestro Chrystian Ferrari, Nicola Martini e Nicola 
Scarpetta si ripresentano e saranno affiancati dai nuovi membri Rose Marie 
Subasic, Roberto Ferretti, Julian Ferrari e Luca Rovelli. Eletta all’unanimità. 

8.5. NOMINA DELLA COMMISSIONE DI REVISIONE 
Per l’anno 2024 vengono eletti: primo revisore Ennio Beretta, secondo revisore 
Diana Princigalli e revisore supplente Fabiano Mohr.  

9. PREVENTIVO 2024, TASSA ANNUA SOCI ATTIVI E CONTRIBUENTI 
Essendo stato redatto dall’ex amministratore finanziari, il preventivo viene presentato 
ancora da Danilo Beffa che stima un’utile d’esercizio di CHF 300.00. Mentre la tassa annua 
per soci attivi e contribuenti rimane invariata, CHF 50.00 e CHF 25.00 per i giovani studenti. 

10. PROGRAMMA ATTIVITÀ 2024 
Il maestro Franco Arrigoni elenca le attività per il 2024 e informa che abbiamo ancora a 
disposizione il Teatro Sociale di Bellinzona per concerto di gala. Gianluigi Rossi fa notare 
che non si sa ancora se si terrà la prima domenica di dicembre come di consueto oppure 
la seconda. Tiziana Ferrari rende attendi che l’8 dicembre ci sono tante concomitanze con 
concerti di gala di altre bande. 

11. EVENTUALI 
• Denise Bulgheroni si lamenta per l’eccessivo suono della sezione trombe. Franco 

Arrigoni conferma effettivamente questo problema e, in previsione ai futuri lavori di 



 

ristrutturazione dell’immobile, si potrebbe chiedere alla Città di Bellinzona di dotare la 
sala con dei rialzi. 

• Dario Suà si complimenta con la banda per il risultato ottenuto a Faido. 

• Gianluigi Rossi ricorda che nel 2026 a Interlaken si terrà la 35esima Festa Federale di 
Musica. 

Continua inoltre informando che Elio Felice è diventato il coordinatore del dipartimento 
ticinese di educazione della formazione musicale a fiato, nonché presidente della 
commissione musica della febati.  

• Il maestro Franco Arrigoni coglie l’occasione di questa assemblea per motivare la scelta 
di partecipare in 2a categoria alla recente Festa Cantonale della Musica Faido2024, 
anziché in 1a. Innanzitutto, ritiene ci sia una situazione di incertezza anche per la poca 
frequenza alle prove e che la banda, com’è attualmente, non ne è all’altezza. Se si vole 
partecipare in 1a a Interlaken, ognuno deve assumersi le proprie responsabilità, 
impegnandosi maggiormente anche singolarmente e rendersi conto che sarà difficile 
vincere. Chrystian Ferrari fa notare anche che potrebbe costare di più costi per rinforzi 
supplementari necessari. Roberto Ferretti, ritiene tuttavia che la Civica Filarmonica di 
Bellinzona abbia un dovere morale essendo un punto di riferimento per il Sopraceneri e 
pertanto è importante rappresenti la 1a categoria. Inoltre, potrebbe essere uno stimolo 
per fare sempre meglio. Elio Felice propone di fare un incontro apposito per discuterne, 
ragionarci, per sentire altre idee. Potrebbe sicuramente essere una bella esperienza e 
una grande soddisfazione, se ben preparata. Fa notare anche che la Civica è l’unica 
banda in grado di tenere molti giovani in questo livello. 

• Tiziana Ferrari propone, con la divisa estiva (polo e felpa granata) di indossare pantaloni 
neri in certe occasioni come il Corpus Domini e i jeans in altri eventi meno formali.  

• Il neo-copresidente Luigi Donato omaggia e ringrazia nuovamente i tre membri 
dimissionari. Comunica inoltre che sarà assente il 15 giugno in quanto si sposerà.  

 
L’assemblea termina alle ore 23.00 e tutti sono invitati a un momento conviviale. 
 
 
        Donata Tamagni 
        
 
        Copresidente e verbalista 

   
  
  
  
  
 


